



La vie pastorale pour l'année 2024 2025

L'espérance

“Avec nos gestes, avec nos paroles, avec la patience de semer un peu de beauté et de bonté partout où nous sommes, nous voulons chanter l'espérance, pour que sa mélodie fasse vibrer les cordes de l'humanité.” Pape François

L'équipe de la vie pastorale porte le projet pastoral de l'établissement sous la responsabilité des chefs d'établissement, en intervenant à tous les niveaux :

A l'école élémentaire :

L'éveil à la foi se vit de la maternelle au CP.

Des temps forts (ou célébrations) sont organisés pour tous les élèves, quelques soient leurs confessions, plusieurs fois dans l'année. Ils sont notre spécificité dans l'enseignement catholique car ils permettent de développer un esprit de partage, de respect et de fraternité autour d'un thème commun et universel. Tous les enfants doivent être présents pour vivre ces messages porteurs de sens, en complément de ce qui est abordé en classe dans le cadre de la culture religieuse.

Des messes sont également proposées à tous, chacun y est invité et bienvenu, mais elles n'ont pas un caractère obligatoire.

La catéchèse à partir du CE1 jusqu'au lycée :

Elle se vit sur la base du volontariat à raison d'une séance par semaine intégrée à l'emploi du temps.

Les élèves, qui le souhaitent, s'inscrivent en catéchèse. Ils peuvent demander à se préparer à un sacrement ou à la profession de foi, quand ils se sentent prêts.

L'adjointe et les animateurs en pastorale scolaire de l'établissement, des professeurs volontaires se chargent de les entourer au long de leur parcours. Ils sont accompagnés dans cette démarche par le prêtre référent et intervenant de l'Institution le père Jean François Zakarian.

Des célébrations (pour les élèves catéchisés et les élèves volontaires) ponctuent l'année scolaire et liturgique, ainsi que des messes sur le temps de midi.

Des temps de retraite sont organisés pour les élèves se préparant à un sacrement ou à la profession de foi.

Il est possible également, pour tous les élèves qui le souhaitent de participer à différents rassemblements diocésains :

Pour les collégiens, Lisieux en 2025

Pour les lycéens, Taizé et le Frat de Lourdes en 2025. Ils sont encadrés par des animateurs de l'établissement.

Des actions solidaires sont proposées à tous par l'équipe de la vie pastorale.

Cette année auront lieu deux opérations « bol de riz » pour les élèves et les adultes qui souhaiteraient y participer. Les bénéfices seront reversés intégralement à l'association Fidesco. L'association présentera ses actions à tous les élèves de l'Institution.
<https://www.fidesco.fr/>

Une collecte alimentaire au profit de la Croix Rouge du 91 sera également proposée au moment du carême à tous les élèves volontaires.

La culture religieuse - la réflexion culturelle :

Elle se vit en classe du CE1 jusqu'en terminale. Pour le collège et le lycée les séances se déroulent en demi-classe, pour faciliter les échanges.

Pour le primaire, les religions et sagesse sont évoquées chaque semaine en classe.

Pour les classes de 6° et 5°, la culture religieuse permet d'approfondir les connaissances déjà abordées au primaire.

Avec les élèves de 4° et 3° sont traitées des questions les touchant plus particulièrement, dans cette période de l'adolescence qu'ils traversent. Des débats sont proposés dans une optique d'ouverture d'esprit, d'écoute de l'autre et de tolérance.

Lors de la réflexion culturelle des lycéens, des interventions et des débats sont organisés autour de sujet de société ou de thèmes d'actualité dans un souci d'écoute et de découverte de l'autre.

Ces temps d'échange et de partage sont très prisés des élèves qui y voient un temps de parole et d'ouverture à l'autre.

Des lieux et un programme :

Sur le site du collège, une salle, la salle Jean Paul II, est installée spécifiquement pour les séances de culture religieuse (réflexion culturelle) afin de favoriser l'échange et le dialogue.

Deux oratoires sont également aménagés pour accueillir les élèves aussi bien pour les séances de catéchèse que pour des messes.

L'équipe pastorale reste à l'écoute de tous afin d'accompagner au mieux chacun là où il en est de son parcours de vie et/ou de foi.

Le calendrier de l'année pastorale est visible sur le site ainsi que les programmes et supports utilisés pour la catéchèse, la préparation aux sacrements et la culture religieuse.

Pour faire vivre la vie pastorale dans l'Institution, les collégiens, lycéens et les parents sont invités à participer aux commissions d'animation pastorale 4 fois par an.

Nous restons à votre disposition pour toute information complémentaire au mail suivant :

pastorale@institution-saintmartin.fr



Oratoire du site du lycée



Oratoire du site du 8 mai

